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Mensonge et 
diffaMation 

ou la 
sarkozysation 

des esprits !! 
Lors du dernier VD Infos du 

mois de juin, Alain Bénard le 
maire de la Ville-aux-Dames 
était interviewé, on peut 
le supposer, par Sébastien 
Martin, adjoint au maire à 
la communication. 

   Quelle ne fut pas la sur-
prise des gynépolitains 
lorsqu’ils découvrirent ce 
que l’on qualifierait de men-
songe honteux et indigne 
de la part du premier ma-
gistrat de la commune : 
alors qu’il est question des 
finances de la commune, 
Alain Bénard ne répond pas 
à la question qui lui est po-
sée mais se contente de pré-
tendre que l’opposition de 
gauche dit que le personnel 
communal ne fait pas son 
travail, notamment lors des 
inscriptions scolaires qui 
passent par la mairie.

   Prendre le personnel 
communal en otage à seule 
fin de noyer un poisson (les 
finances) en discréditant 
l’opposition sans aucune 
preuve est un acte très grave 
qui relève de la diffamation. 

   Régner par le mensonge et 
la diffamation est purement 
scandaleux, cette façon de 
faire ne vise qu’à une chose 
faire taire une opposition 
de gauche à la Ville-aux-Da-
mes et rejeter toute forme 
de débat démocratique. La 
sarkozysation des esprits est 
également en marche à la 
Ville-aux-Dames, le maire 
de notre commune en donne 
là un fier exemple.
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Trop d’enfanTs 
à la Ville-aux-dames !!! 

mais de qui 
se moque-T-on ?

Dans le cadre des journées du patrimoine  
Les 19 et 20 septembre 

l’association Mieux Vivre la Ville-auxDames 
vous propose une 

•exposition sur l’eau potable• 
salle George Sand au Grand Village.

« L’EAU POUR TOUS, 
TOUS POUR L’EAU »

L’eau qui sort du robinet d’où vient-elle ? 
son coût est-il trop élevé ?

L’eau potable de la Ville-aux-Dames est gérée 
en délégation de service public par la société 
Véolia, mais ne vaudrait-il pas mieux qu’elle le 
soit par un service public de l’eau afin que les 
citoyens que nous sommes aient un contrôle sur 
cette gestion et par incidence sur son prix ?

Mais avant, VENEZ DÉCOUVRIR UNE HISTOIRE 
DE L’EAU A LA VILLE-AUX-DAMES !! 

Matière vitale et universelle qui nous vient de la 
Loire. Patrimoine Mondial classé par l’UNESCO

Pour nous parler eau, sera présent le 19 septembre 
dès 16 heures pour une conférence-débat : 

Jean-Luc Touly, ancien cadre chez Véolia 
qui apportera notamment ses lumières sur les 
pratiques de cette entreprise, élu municipal Vert.

PROgRAmmE :
le 19 septembre 2009
- L’exposition ouvrira ses portes le samedi 19 
septembre 2009 à partir de 15 heures jusqu’à 19 
heures.
- A 16 heures intervention de Jean-Luc Touly pour 
une conférence-débat.

Le 20 septembre 2009
- L’exposition aura lieu de 9 h 30 à 18 heures.

Y aurait-il trop d’enfants à la Ville-aux-Dames ? 
Une école pleine, où la place fait défaut, un 
Accueil de Loisirs Sans Hébergement Fran-
çoise Dolto trop juste pour que puisse y être 
développé un projet éducatif digne de ce 
nom avec l’ensemble des enfants qui y sont 
accueillis. 
   Le résultat, à la rentrée, les plus grands se re-
trouveront en périscolaire... à l’école primaire, 
solution qui permet de régler le problème de 
place structurelle à l’ALSH mais sur le fond ne 
règle rien. L’ALSH est bien trop petit. Pourtant 
Alain Bénard ne cesse de rétorquer que la 
capacité d’accueil a augmenté arrivant à 
une capacité d’accueil de 108 enfants, nous 
ne pouvons que lui répondre : bravo ! Mais 
où les mettre ? Le maire de la Ville-aux-Dames 
confond capacité administrative et capacité 
structurelle. 
    Tout cela relève décidément d’une gestion 
politique de la commune qui n’est pas en 
phase avec la réalité à savoir une augmen-
tation régulière de la population de la Ville-
aux-Dames. Outre des nouveaux quartiers, le 
renouvellement naturel de la population est 
également en marche, l’attrait de notre com-
mune proche de l’agglomération y est pour 
quelque chose mais il est clair que les structu-
res ne suivent pas, nous sommes aux alentours 
de 5800 habitants, qu’en sera-t-il lorsque nous 
serons 6000... 6500 habitants.

    

Espérons que l’accueil des plus grands en pé-
riscolaire à l’école primaire le matin et le soir 
se déroule dans les meilleures conditions pos-
sibles, que les animateurs de l ‘ALSH puissent 
élaborer d un vrai projet pédagogique   dans 
de bonnes conditions, mais que cette situation 
anormale ne perdure pas dans le temps, des 
solutions doivent être trouvées pour qu’un vrai 
centre d’accueil et de loisirs puisse accueillir 
dans de bonnes conditions tous les enfants 
sans exception.

ET si on parlaiT Eau !

Alors que nous sommes en pleine rentrée les 
préoccupations de chacune et de chacun vont 
bon train, la crise y est pour quelque chose et 
les réformes actuelles du gouvernement sont 

peu encourageantes.
Ainsi chaque ménage regarde à tout, notamment ce qu’il 
doit payer, les factures et en particulier celle de l’eau du 
robinet. Notre association s’est donc penchée sur cette 
problématique, et quoi de mieux qu’une exposition, à 
la fois sur l’histoire de l’eau dans notre commune mais 
aussi une réflexion sur les conditions de gestion de l’eau 
à la Ville-aux-Dames, en particulier avec Jean-Luc 
Touly, ancien cadre de chez Véolia, qui se trouve être 
l’entreprise qui gère l’eau de notre commune.
Cette eau qui nous sort du robinet vient de la Loire 
classée patrimoine mondial par l’UNESCO, il n’y avait 
donc qu’un pas pour en parler dans le cadre des journées 
du patrimoine. C’est ce à quoi nous vous invitons les 19 
et 20 septembre. Gilles Engels
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Pour rappel, l’autorité organisatrice 
des transports de l’agglomération 
tourangelle  qui décide de l’organisation 
du réseau de bus est le SITCAT (Syndicat 
Intercommunal des Transports en Commun 
de l’Agglomération Tourangelle). Il est 
constitué de Tours Plus et de 7 communes 
non-membres dont La Ville aux Dames.  
Le SITCAT, ainsi représenté participe à 
la gestion et au développement des 
transports urbains.  L’exploitation du 
réseau est déléguée à Fil bleu. 

C’est à travers son Plan de Déplacements 
Urbains (PDU), adopté en 2003, que 
le SITCAT a planifié sa politique 
de déplacements dans l’agglomération 
à moyen terme (en matière de transports 
collectifs, vélos, marche, projets de voirie, 
stationnement, etc.). Il vise à rééquilibrer 
les flux de déplacements afin de limiter 
la circulation dans le centre, par la 
promotion des transports en commun, 
de la marche et du vélo.

C’est dans ce cadre que le SITCAT a 
travaillé sur son projet «mobilitours» avec 
pour ambition de rendre les transports en 
commun de l’agglomération tourangelle 
plus rapides, dans la perspective de 
l’arrivée du tramway en 2013.

Dans un premier temps le SITCAT vient de 
restructurer 19 lignes sur 44, avec pour 
objectifs  :

d’améliorer la desserte des zones denses 
et des grands pôles générateurs de 
déplacements , relier les communes 
de la première couronne avec Tours, 
désenclaver certains quartiers avec des 
lignes inter-quartier, adapter le réseau de 
transport aux projets de développement 
de l’agglomération, valoriser l’étoile 
ferroviaire et promouvoir l’intermodalité 
avec le train et le vélo.
C’est bien, cependant concernant la 
liaison de la VAD à TOURS : à quand la 
renégociation ?
En effet, les gynépolitains souhaitent 
eux aussi bénéficier d’une ligne directe 
avec TOURS, d’un cadencement attrac-
tif comprenant des trajets journaliers 
adaptés afin de n’oublier aucune per-
sonne, retraité(e), scolaire, étudiant(e) 
employé(e)... etc,  y compris les diman-
ches et les jours fériés et l’été (Pendant 
les congés scolaires, la réduction drasti-
que du cadencement n’est même pas 
compensée par un maintien des horaires 
essentiels aux heures de pointe tel que 
demandé par l’ensemble des usagers).
Pourtant, La Ville aux Dames fait bien 
partie du SITCAT. Quels sont les moyens 
et la volonté de la municipalité en 
place quant à la qualité des transports 
en commun  pour ses «administrés-
contribuables» sur le territoire de notre 
commune ?

Avons nous raté le bus ?
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LA LOiRE REDEViEnT LA 
PiScinE mUniciPALE !

Alors que, cet été, nous subissions 
des températures caniculaires, 
nous songions au temps jadis ou 
à La Ville aux Dames, il y avait une 
piscine pour nous rafraîchir.
Pour nos enfants, le regret est  
encore plus réel. Et aussitôt, 
la Loire toute proche devient 
attractive. Aussi n’est-il pas rare 
de voir, de plus en plus souvent 
nos bambins se baigner dans ce 
fleuve à l’apparence si tranquille. 
Pourtant le danger est présent, 
les panneaux le rappellent mais 
le désir et l’innocence sont trop 
forts. Pour les parents au travail  ne 
peuvent pas tout contrôler, ni non 
plus apporter d’autres solutions. 
De plus, les transports en commun 
sont rares sur notre commune 
pendant la période estivale.
Certes, la gestion de l’île de 
la Maitérie relève du Conseil 
Général, mais la responsabilité 
de Monsieur le Maire ne doit 
pas se réfugier dernière un 
panneau d’interdiction ou une 
logique comptable qui conduit 
à la destruction des équipements 
existants. Elle doit prendre en 
compte les conséquences 
possibles de cette décision. 
Aussi, nous pensons qu’il serait 
judicieux  pour la municipalité 
de rappeler aux gynépolitains 
et gynépolitaines les dangers de 
la Loire, mais aussi de travailler 
à la réalisation d’une piscine 
intercommunale, centralisée, 
avec des tarifs attractifs et des 
transports réguliers. La sécurité de 
nos enfants est à ce prix !… 

Une OppOsitiOn cOnstrUctive
Lors du conseil municipal du 29 juin 2009, nous avons été 
agréablement surpris d’apprendre de Monsieur le Maire 
que la rue Ginette Neveu allait être remise en état et 
que les services techniques allaient avoir recours à 
une société de point à temps pour réparer nos voiries 
endommagées.

Nous avions évoqué ces sujets sur les villonews 
précédents, en apportant des solutions pour y remédier.

Nous sommes heureux que notre travail soit reconnu.

Chère eau,  ça Coule de sourCe !
Malgré les assertions inconditionnelles de Mr Le Maire lors du dernier conseil municipal affirmant que l’eau du 
robinet n’est pas moins chère lorsqu’elle est distribuée en régie publique, une brève étude des factures de 
différentes communes de l’agglomération de TOURS nous a permis de prouver le contraire.

Cette étude a été réalisée dans le cadre de l’exposition sur l’eau du 19 septembre (voir recto) où vous pourrez obtenir 
de nombreuses informations sur l’eau, ce bien naturel qui devient si cher.

Gestion

Privée

Publique

Communes

Veretz
Ballan-Miré

La Ville aux dames
St Pierre des Corps

St Cyr sur Loire
Tours

Montlouis

2,59
2,68
2,29
2,57
2,47
2,42
1,84

259,32
268

229,33
256,91

247
242
184

204,63
45,48
72,68
38,14
23,21
23,27
32,16

463,63
313,48
302,01
295,05
270,21
265,27
216,16

4,64
3,13
3,02
2,95
2,7
2,65
2,16

Abonnement
TTC/an

Montant total 
facture TTC/an

Prix unitaire m3 
abonnement + consommation

Coût unitaire 
au m3 TTC

Coût total TTC 
pour100 m3

Consommation


